

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Hay que garantizar la vida

Probablemente lo que acontece aquí ocurrirá del propio modo en las demás naciones de Europa y en general en el mundo civilizado en el cual, en éstos tiempos en que predomina el ideal de la vida, se sacrifica y se derrocha ésta locamente; pero como está fuera de duda la relación que existe entre las emociones y las distancias y como dice el conocido apotegma «lejos de vista lejos de corazón», lo que en luengas tierras acontece, cuando no reviste los caracteres de hecatombe pasa inadvertido para nosotros como si no sucediera. En España, no. Parece como oímos el golpe de los vehículos que chocan, y el de los que dan la vuelta de campana, y vemos el desfile de camillas conduciendo personas braqui y perniquebradas, o con graves descalabradas y en eminente trance de morir, cuando no es que sus ánimas se hayan partido ya de este mundo. Nos referimos a los frecuentísimos accidentes automovilistas.

Oímos decir, y parece ser cierto, que están ahora la mayoría de las carreteras mejor que nunca. Oímos decir y debe ser exacto que cada día se construyen los coches para transporte e viajeros con más condiciones de estabilidad. ¿Por qué, sin embargo, menudean tanto los aludidos accidentes? Tienen que ser por impericia técnica y por falta de condiciones personales de vista, oído, serenidad, etc. de quienes los conducen. No se explica de otra manera. Y pues que esa debe ser la causa, menester es que para garantizar jurídicamente la vida se adopten por las autoridades las medidas que procedan a fin de que no golen autos sino los que verdaderamente sean y tengan condiciones para guiar. Si nunca ha debido descuidarse ese cometido, ahora en este tiempo, deben redoblar las solitudes y los cuidados, porque es ahora cuando por esas carreteras y con esos autos se perpetran las mayores locuras. La vida tiene un valor sustantivo. Si echáramos la cuenta de las que se han perdido por causa de los autos o de los mecánicos y las apreciásemos debidamente, comprobáramos que se habían disipado estérilmente una porrada de millones. Las cosas no deben continuar así.

MIGUEL PENAFIOR.

DE MINERÍA

El Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón ha dirigido a los señores sindicatos una circular en la que les manifiesta que para que puedan percibir las cantidades que les corresponden del fondo regulador del Consorcio del Plomo, a que hace referencial la base 8.ª del R. D. de 9 de Marzo de 1928, es indispensable que presenten mensualmente en las oficinas de dicho sindicato las liquidaciones de los minerales que vendan a las fundiciones consorciadas.

Y que en el caso de que hagan uso de la facultad de retener las producciones de tres meses consecutivos, según dispone el artículo 15 del Reglamento del Consorcio, presentarán mensualmente declaración jurada de la producción correspondiente, sin perjuicio de acompañar la liquidación cuando realicen la venta.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De la playa de Mazarrón ha regresado doña Mery Barreda de Barreda. —A su finca de los Jabatos ha marchado doña Ana Exea de Conesa con sus hijos don Guillermo y la señora de García Aldave.

También han marchado a los Jabatos el Teniente de Navío don Rafael Guitián y su bella esposa doña Ana García Aldave.

—A Molina de Aragón ha marchado el coronel de Artillería don Joaquín de Montesorio y su distinguida esposa doña Angeles Cendra.

—Para Vitoria y otras poblaciones del Norte han marchado el Gobernador Militar de la Plaza Excmo. señor don Germán Gil Yuste y su distinguida esposa la Excmo. señora doña Rosario Albéniz.

—Ha marchado a Madrid el teniente coronel de Regimiento Cartagena don José Minguez.

NOTAS VARIAS

Felizmente ha dado a luz un precioso y robusto niño la distinguida señora doña Caridad Minguez, esposa del alcalde de esta ciudad excelentísimo señor don Alfonso Torres López, por cuyo tan fausto acontecimiento les felicitamos muy cordialmente.

—En atento besalamano nos comunica don José Hernández Martínez su cese en el cargo de Director de esta Prisión Central y su nombramiento para la provincial de Murcia y se nos despide efectuosamente.

Agradecemos su atención y le reiteramos nuestro deseo de que le vaya bien en su nuevo cargo.

Necrología

Esta mañana a las diez ha tenido un triste desenlace la grave dolencia que padecía la virtuosa y distinguida señora doña María Ros Lizana de Martínez de Galinsoga.

La noticia de la muerte de tan bondadosa dama, modelo de señoras cristianas, esposa ejemplar y madre amantísima, ha causado profundo sentimiento en toda Cartagena, pues era muy estimada no solo de sus innumerables amistades sino de cuantos tuvieron ocasión de tratarla en vida.

Nos asociamos de todo corazón a la inmensa pena que aflige en estos momentos a su viudo, nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoga; a sus hijos, que tan buena madre han perdido; a sus hermanos, entre ellos nuestros estimados amigos don Serapio y don Lázaro Ros, y demás distinguida familia de la finca, cuya alma descanse en paz. Que el bálsamo de la resignación cristiana les mitigue su dolor.

Pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la difunta.

La traida de aguas

El próximo día 30 en Capitanía General se reunirá por la tarde la Comunidad de Ayuntamientos para seguir tratando de la traida de aguas a Cartagena.

EL GAS

en la cocina evita las molestias del hollín, el humo y la suciedad.

Los exploradores regresan de España

Ayer tarde a las ocho, regrearon de Sierra Espuña los exploradores cartageneros, después de haber tomado parte en el XII campamento, en el cual han alcanzado un resonante éxito.

A su entrada a Cartagena, fueron recibidos por numeroso público y muchas familias que les prologaron grandes aplausos.

En camiones llegaron hasta el Comité, donde se hallaba también congregado bastante público que esperaba su llegada.

Al descender de los autos los pequeños boy scouts, dieron entusiasmados vivas a Cartagena, que fue contestada por el público.

Allí en España, queda todavía un grupo de exploradores, encargados de embalar los efectos empleados en la instalación del Campamento.

Conferencia extractada

(Por telégrafo)

Madrid.—La Gaceta publica unos Reales Decretos de Marina, disponiendo: cese de inspector general de Artillería de la Armada el divisionario don Joaquín Gallardo y sea substituido por don Cándido Montero.

Nombra Presidente de la Junta Facultativa de Artillería de la Armada al brigadier don Juan Lazaga.

Aprueba el proyecto del Reglamento interior de las Juntas de aeropuertos nacionales.

Crea el Comité Permanente para la vigilancia de la exportación que será presidido por el director de Comercio, que intervendrá en la proposición de las medidas de organización de mercados y otros.

—Preguntado Kindelán sobre la exactitud de los rumores que circulan sobre el vuelo del "Numancia", dijo que no se podía fijar exactamente. Franco no vendrá a Madrid hasta después del vuelo.

—Comentando A. B. C. la exigua proporción de los aprobados exámenes de los bachillerato universitarios, dice que, bueno es que estudie mejor, pero no que se deje estudiar, haciendo imposibles las carreras.

—Dicen de Santander que al baile en beneficio de la Asociación de la Prensa, en el teatro Pereda, asistieron Estella, los oficiales de los buques y numerosas personalidades.

—Esta mañana zarpó de Santander la división de la escuadra inglesa compuesta por tres cruceros y algunos contratorpederos.

—Mañana irá Estella a Torrelavega. Después del Te Deum, habrá una recepción en el Ayuntamiento.

Luego, asistirá al mitin de la

LA SEÑORA D.ª María Ros Lizana de Martínez de Galinsoga

DESCANSO EN EL SEÑOR

a las diez de la mañana del día de hoy a los 46 años de edad Después de recibir todos los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su Director espiritual don Pedro Gambin Pérez, Arcipreste, su aflijidísimo esposo don José Martínez de Galinsoga; hijos Carolina, Francisco, Josefina y María del Carmen; hermanos don Serapio, doña Clara, doña Pilar y don Lázaro; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, a las diez de la misma, desde la casa mortuoria calle de Angel Bruna (Ensanche) letra B, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 27 de Julio de 1928.

El duelo se despide en el sitio de costumbre

No se reparten esquelas individuales.

†
Tercer aniversario
DE LA SEÑORA

Doña Josefina Torres López

DE HIDALGO

Que falleció el día 28 de Julio de 1925

R. I. P.

Las misas de la Emperatriz que se celebrarán mañana, 28, a las once de la mañana, en la iglesia de Santo Domingo, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia invita a sus amistades y personas piadosas a que asistan a tan piadosos cultos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Unión Patriótica y al banquete popular que se celebrará en el campo. Después irá Estella a Valdecilla, marchando a continuación a Mondariz. Es posible que después de su estancia en el balneario venga a Madrid.

Zaragoza.—En un calabozo de la Comisaría se ha ahorcado atándose una faja de seda que pendía desde la ventana, el detenido José Alcólea, que se dedicaba a cometer robos en unión de otro.

Granada.—El niño Gregorio Cantón, que guardaba una cabaillería se ató el roncal a la cintura. El animal se espantó y lo arrastró largo trecho, matándole.

—Dicen de Buenos Aires que el vapor español "Arotamen" encalló en el canal de las aguas del Plata.

—De Méjico dicen que Morones, permaneció oculto en Veracruz, hasta el miércoles, embarcando con rumbo a Barcelona.

—En el combate de boxeo ayer en Nueva York, Tunney venció a Henney, por un K. O. técnico, al undécimo asalto.

Henney resultó herido en el oído.

Un Kodak

es el regalo para novios; con él podrá conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casati Mayor 13.

La corrida de Agosto

Sigue en aumento la venta de localidades para la corrida del día 5 de Agosto.

Hoy el empresario de la corrida, ha recibido un telegrama que copia-mos y dice:

«Encajonada corrida sin novedad es superlativa gustaron mucho.—Número 10 «Anastero» berrando, 56 «Gracioso» negro; 59 «Delantero» berrando; 27 «Español» berrando jabonero; 77 «Bañero» cárdeno; 76 «Gambler» negro; 47 «Corchoso» negro; 1 «Calbellero» jabonero.—Salgo para Madrid, saludos, Pepe».

No nos extraña que ese Pepe que es el señor Méndez diga que es superlativa, pues la vaca de Trésplacios, siempre dió buenas reses y dieron nota de bravas.

MERO II

UN INFANTICIDIO

En su proximidad de Puente Alamo se ha cometido un infanticidio. Una desnaturalizada madre, enterró al niño que dió a luz en un gallinero.

El juzgado ha intervenido y la infortunada ha pasado a la cárcel.

El teléfono automático

En el barrio de San Antón, una brigada de obreros de la Compañía Peninsular de Teléfonos se encargó desde hace días de las instalaciones de cables, construcción de puentes aéreos y colocación de cajas distribuidoras para el servicio.

Desde San Antón irá al barrio de Parat.